

Пособия на ребенка: индексация-2024

С 1 февраля 2024 г. на 7,4% выросли размер единовременного пособия при рождении ребенка и фиксированный минимум ежемесячного пособия по уходу за ребенком в возрасте до 1,5 лет.

Утвержден коэффициент очередной февральской индексации детских пособий. В этом году его размер составляет 1,074 ([Постановление Правительства от 23.01.2024 N 46](#)).

Вид пособия	Размер пособия в 2024 г., руб. <1>	
	до индексации	после индексации
Единовременное пособие при рождении ребенка	22 909,03 <2>	24 604,30 (22 909,03 руб. x 1,074) <3>
Фиксированный минимум ежемесячного пособия по уходу за ребенком в возрасте до 1,5 лет	8 591,47 9	9 227,24 (8 591,47 руб. x 1,074) <4>

Комментарий

1. Если работник трудится в районе/местности, где установлен районный коэффициент, размер пособия будет увеличен на такой коэффициент ([ст. 5 Закона от 19.05.1995 N 81-ФЗ](#)).
2. На детей, которые родились до 01.02.2024, СФР выплатит единовременное пособие без учета индексации даже в случае назначения выплаты уже после 01.02.2024.
3. Один из родителей получит единовременное пособие при рождении ребенка в проиндексированном размере, если ребенок появился на свет 01.02.2024 и позднее.
4. Даже если работник ушел в детский отпуск до 01.02.2024, размер его пособия по уходу за ребенком в возрасте до 1,5 лет начиная с февраля 2024 г. будет не меньше проиндексированной величины. Это касается как работников, которым пособие прежде было назначено в минимальном размере, так и тех, кто получает выплату в размере 40% среднего заработка, но теперь она оказалась меньше нового фиксированного минимума ([ч. 1 ст. 11.2 Закона от 29.12.2006 N 255-ФЗ](#); [ч. 1 ст. 15](#), [ч. 2 ст. 4.2](#) Закона от 19.05.1995 N 81-ФЗ).

Полный текст статьи впервые опубликован в журнале "[Главная книга](#)" N 04, 2024